

# Hospital Regional podría quedarse sin recursos a mediados de noviembre

**Parlamentarios y gremios de salud exigen medidas urgentes para evitar crisis hospitalaria.**

Javier Tapia Zapata  
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

El principal recinto asistencial de Tarapacá podría dejar de funcionar a mediados del próximo mes debido a un déficit de 6 mil millones de pesos. Pese a las gestiones con las autoridades de Salud y Hacienda, aún no se ha obtenido una respuesta favorable para evitar lo que podría ser la mayor crisis hospitalaria de la región, así lo alertaron los parlamentarios y gremios de la región.

El diputado republicano Renzo Trisotti advirtió que el Hospital Regional de Iquique podría dejar de funcionar el próximo mes debido a la falta de recursos. “Nos hemos comunicado con la ministra de Salud, Ximena Aguilera, y la subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner, para exigir una respuesta inmediata que impida la peor crisis sanitaria regional por la falta de funcionamiento del recinto asistencial”, indicó.

Trisotti aseguró que “el hospital no tendrá los re-

curso para adquirir insumos médicos, fármacos, alimentos para los pacientes, combustible para ambulancias, para mantenimiento y reparaciones”.

Además, mencionó que la situación fue denunciada tanto por los funcionarios como por la dirección del hospital y el Servicio de Salud Iquique a mediados de año, pero no se ha recibido una respuesta favorable de la Dirección de Presupuestos.

El parlamentario advirtió que, de no realizarse un Decreto de Asignación Presupuestaria adicional, “morirán personas por falta de atención”. También insistió en la necesidad de una proyección realista de gastos para el año 2025.

Claudia Rojas, presidenta de la Asociación de Funcionarios Médicos del Hospital (Afumed), expresó su preocupación ante esta situación.

“Lamentablemente, esto es un problema a nivel nacional, pero como somos el único hospital de mayor complejidad de la región, nos afecta aún más”,



PARLAMENTARIOS CRITICAN LA FALTA DE COORDINACIÓN ENTRE LAS AUTORIDADES.

## \$6 mil

**millones, faltarían para costear medicamentos, procedimientos y la atención a pacientes.**

cho de estar alejados de Santiago implica que, cuando faltan insumos, estos se demoran al menos dos semanas en llegar”,

añadió que el déficit de presupuesto afecta principalmente los procedimientos quirúrgicos, la atención de pacientes y el suministro de medicamentos. “Según nuestros cálculos, faltarán 6.800 millones para terminar el año”, señaló.

El diputado del PC, Matías Ramírez, quien anteriormente también denunció los problemas en el recinto, criticó la falta de coordinación en la Red Hospitalaria. “No solamente he-

mos visto cambios de dirección tanto en el hospital de Iquique como de Alto Hospicio, sino que una ausencia total de la coordinación entre ambos hospitales y que afecta el derecho a la salud en este caso de los pacientes”, agregó que para la situación del Hospital de Iquique esperan que se recoja en el presente presupuesto.

Ramírez, además solicitó claridad sobre el destino de los fondos transferidos

por el Gobierno Regional y otras entidades al Hospital Ernesto Torres Galdames, sobre los cuales, aseguró, no hay información clara.

Por su parte, la diputada Danisa Astudillo (PS) afirmó que las acciones para resolver la crisis del hospital son responsabilidad del gobierno. “Desde mi rol de legisladora, estoy exigiendo que se tomen medidas inmediatas. A nivel estructural, es indispensable aumentar los recursos para la salud pública. Tenemos un aumento de demanda y una mayor complejidad en morbilidad, por lo que la respuesta sanitaria debe ser mayor y mejor. En este punto, no hay tiempo que perder”, declaró.

Desde el Hospital Regional explicaron que el compromiso con los pacientes es continuar con la atención, “es por eso que estamos dando el máximo en todas las áreas para atender con los recursos que nos quedan. Por eso, desde hace meses que venimos realizando ajustes, programando las licitaciones, y también consiguiendo con la red, en especial el hospital de Alto Hospicio, algunos insumos, a la espera de que lleguen los que solicitamos”, indicó el director (s) Pedro Iriondo.